

出張記録書

長崎市議会議員 梅原 和喜

用務	中国福建省福州市友好都市提携 45 周年記念訪問 「長崎市公式訪問団による訪中」
用務先	中国福建省福州市及び上海市 福州市への公式訪問団視察他
期間	2025 年 11 月 10 日（月）～11 月 14 日（金）
旅費内訳	旅費(公費負担)
調査概要：	<p>主要行動経過は以下の通り。詳細については別紙参照下さい。</p> <p>11 月 10 日(月) (時間は現地時間 時差 1 時間 日本が 1 時間早い) 長崎空港発 13 時 20 分 MU520 便 上海浦東空港着 14 時 15 分 上海空港発 16 時 05 分発 MU5599 便 福州長楽空港着 17 時 55 分 宿泊先ホテル「ホリディインホテル」10 日（月）～12 日（水）</p> <p>11 月 11 日(火)</p> <p>午前中 水産交流協議書調印式（於：福州市海洋と漁業技術センター） 金魚博物館（金魚の養殖技術視察）</p> <p>午後 福州市下水道施設 2 か所を視察</p> <p>11 月 12 日（水）</p> <p>午前中 福州市内視察 福州市表敬訪問（両市長らと交流晩さん会）</p> <p>11 月 13 日（木）</p> <p>午前 隱元和尚ゆかりの「万福寺」視察 午後 上海市へ移動 福州長楽空港発 13 時 25 分 上海浦東空港着 14 時 55 分 水産関係者との意見交換（上海貿易中心）</p> <p>宿泊先 バイ・ハイアットホテル 13 日～14 日</p> <p>11 月 14 日（金） 上海浦東空港発 9 時 45 分 MU519 便 長崎空港着 12 時 30 分</p>

全体スケジュール

11月10日(月)	長崎空港発 13時20分発 → 上海浦東港着 14時15分 上海浦東空港発 16時05分 → 福州長樂空港 17時55分 到着後 福州市国際担当部局歓迎夕食会 宿泊先 ホリディインホテル（12日までの3泊）
11月11日(火)	午前中 水産交流協議書調印式 於：「福州市海洋と漁業技術センター」 金魚博物館（金魚の養殖技術施設視察） (福州市招待の昼食会) 福州市内ホテルにて 午後 福州市下水道施設2か所の視察 夜：福州市下水道所管部局の夕食会
11月12日(水)	午前中 福州市内視察 福州市との昼食会 → ホテルへ移動 (市長らと合流) 福州市内視察 福州市表敬訪問、両市長らと晩さん会
11月13日(木)	午前 隠元和尚ゆかりの萬福寺訪問 昼食（福清市提供のお弁当） 福州長樂空港発 13時25分発 上海浦東空港着 14時55分 上海水産事業者と意見交換（於：上海国際貿易中心） 長崎市訪問団全員による夕食会
11月14日(金)	上海浦東空港発 9時45分 長崎空港着 12時30分 長崎空港にて到着後解散

●11日(火)

- 金魚博物館視察（金魚養殖場の視察）
- 下水道施設視察（福州市にある4箇所の下水道施設の2施設を視察）

●12日(水)

- 福州市内の海外居留地施設の視察
- 市長一行と合流し福州市歴史地域の視察
- 福州市長、市幹部を表敬訪問（両市長意見交換 両市出席者の紹介
：記念撮影の後、夕食会

●13日(木)

- 福州市の「万福寺」を訪問 → 上海市へ移動し、水産関係者と意見交換

●14日(金)

上海浦東空港発 9時45分 長崎空港着 12時30分（到着後解散）

「所感」

- ・福州市友好都市提携 45 周年記念訪問団のメンバーとして訪中しました。
副議長を拝命していた折、2019 年 7 月に上海市で夜景サミットが開催され、長崎市の訪問団として参加した以来の訪中でした。福州市へは初の訪問でした。
- ・上海浦東空港経由で福州市へ向かいましたが、上海浦東空港の膨大の広さ（羽田空港、関西空港、伊丹空港併せても足りない広さ）に驚きました。
搭乗ゲートは 150 か所、あったように記憶しています。
- ・福州長楽空港では福州市国際部担の職員が迎えに来られていて、ホテルまで同行して頂きました。宿泊先で早速歓迎の夕食会が開催され福州市の料理を満喫しました。
長崎市訪問団の利便性を考慮して頂き、移動時間ゼロでの夕食会に心遣いを感じました。
- ・2 日目の海洋センターでは、養殖業者に気象情報提をいち早く届けるための気象情報収集技術が進んでいました。海面の温度、風速などを福州市海域毎にリアルタイムで映像にて確認できるシステムは荒天による漁業被害の低減に貢献していました。
- ・午後は下水道施設の 2 か所を視察しました。
福州市内には 4 か所の下水道施設が有り、1 日の処理能力は 90 万トンであり、長崎市が提供した下水道技術が至る箇所で見受けられました。
処理施設水槽には水槽落下時の人命救助のためのロープ付浮き輪も拙著されており、施設内はグリーン色の安全通路が整備されていました。
- ・中央監視室では 2 名の方が常駐しており、3 交代による 24 時間体制が構築されていましたし、施設内への不審者確認の防犯カメラも約 30 か所設置されていました。
施設建設に伴い近隣住民へは環境アセスメントにて理解を得られているとの事でした。
- ・水質検査においても、熟練の技術者が配置されており、外部からの水質検査依頼にも柔軟に対応しているとの説明があり、検査技術のい高さと検査・計測器も十分に設置されていることを感じました。
- ・市長による表敬訪問には福州市長含めて約 10 名の幹部の方々が迎えてくれました。
これまでの友好の流れ、人的交流、文化交流には双方とも感謝の意を伝えました。
今回の訪問に対する、福州市関係者の皆様方お 1 人、お 1 人のやさしさと、温かい心遣いに感銘を受けました。
- ・今回の訪中に關し、御尽力頂いた長崎市、福州市の関係者の皆様方に敬意を表すると共に、長崎市訪問団の皆様方々と友好の 5 日間を過ごせたことに感謝申し上げます・